






仲間や地域とつながるキッカケづくり

仲間とつながる交流会で感想をシェア（12月2日）
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まち歩きから1週間経った12月2日、最後に訪れた「ペントノート」に再び集まっていただきました。
まずはフリーカメラマンの古関真奈美さんに撮影していただいたまち歩きの写真を見ながら感想を話し合いました。
その後は大玉村の稲を使ったミニしめ縄リース作りのワークショップで参加者同士の交流を更に深めました。

OPTICAL YABUUCHI　藪内義久さん

先日は沢山の方々にご来店とお話を聞いて頂きあり
がとうございました。感じたことはやはりこちら側も、
転入されてくる方々に有益で楽しい情報をお伝え出
来る準備と、繋げれる人を知っておくことが重要だと
感じました。
また、他の人を紹介してそこから紹介してもらえるよ
うなハブのような存在のお店が沢山あることが町の
魅力になり、転入してこられる方へもとても重要なも
のだと感じました。そして自分たちも転入されてこら
れる方から学ぶこともたくさんあると思いますので、
是非これからもより良い街の為に沢山ご意見いただ
ければと思います。自分たちも楽しい街にするため
に、来てよかったと思っていただけるように頑張りた
いと思います。ありがとうございました。

福島市にいくつもある"地域に根付いた店"は、買い物を
するだけの場所ではなく、人が集まり、情報も集まりま
す。そうした店と繋がることは、その町を知る第一歩に
なりますし、お気に入りの店を見つけることは日々の生
活を豊かにしてくれるはずです。良い店は、きっと、"刺
激"と"癒し"どちらも兼ね備えています。
ただ、個人店舗の扉を開けることは、思いのほか勇気が
いるらしいのです。初めての店なら尚更のこと。「まちと
つながる旅」は、重い扉を開けることを、そっと後押しす
る企画だったと思います。参加者の皆さんは、店への興
味と敬意を持っていただいていたと感じました。気持ち
良い時間でした。どうか、皆さんがお気に入りの店を見
つけ、日々の生活に彩りが加わりますように。

Books&Cafeコトウ　小島雄次さん

それぞれが作ったしめ縄リースを持って集合写真

参加者の声

地域の方の声

ワークショップ講師フラワーアーティストanemosの長澤友美
子さんによる「福島の稲を使ったミニしめ縄リース作り」を行い
ました。今回は大玉村の稲を使用。福島のお米っておいしいよ
ね！どこのが好き？という話もしながら手を動かす皆さん。
同じ材料を配っていても付ける位置や、しめ縄の角度で全く違
うものになるため、時折真剣な表情になり作業されていました。
おしゃべりしながらもの作りをするって楽しいですよね！時間が
あっという間に経ってしまいました。参加者皆さんの個性が光
る、世界に一つだけのしめ縄リースが出来上がりました。

「お土産でもらった甘納豆に感動！美味しくて子どもに内緒で大人だけで食べた。」
「この1週間の間にうろこやに2度も行った！」
「一人でゆっくり歩いてみたくて、回ったお店をもう一度訪れて買い物したりランチしたりお茶したりした。」
「娘を連れてきたらかわいい文具に喜んでいた。」
「女性同士でおしゃべりしながらまちを歩いて、お店でこれかわいい！と言い合う時間が久しぶりで楽しかった。」
「長く住んでいて自分の行動パターンが決まってしまっていました。まち歩きで新しい発見があった！」
「このあたりのことは知っていると思っていたのに知らないお店もあって視野が広がった」　などなどたくさんのご感想をいただきました。
そもそもここに商店街があることも知らなかった！という方もいたので、皆さんに県庁通り商店街を紹介することができてよかったと感じました。

anemos　長澤友美子さん

引越してきて4ヶ月で参加しました。商店街がある事も
知らなかったので街歩きはとても新鮮でした。
お店に入って見るだけでなく、それぞれお店の事、こだ
わりや取り組みなども聞けて良かったです。
他の参加者の方とも話しながら巡って楽しく充実した日
を過ごせました。街歩きを通して行動範囲が広がり、何
度かお店に行く事によって親しみある通りになりまし
た。
しめ縄作りも福島の稲を使っていて貴重な体験ができ、
嬉しかったです。
企画してくださったtentenのスタッフの皆さんに感謝し
てます。

福島亜衣子さん

コロナ禍真っ只中の転勤後、ほとんどの時間を家で過ご
していました。福島に引っ越してきたという実感がないま
ま半年が過ぎてしまいましたが、「まちとつながる旅in福
島市」に参加して、魅力的なお店を巡りながら同じような
境遇の方たちと話すことができ、やっと福島の街に愛着
を感じられるようになりました。
同年代の女性たちがtentenの活動を通して活躍してい
ることも知り、自分もいつか社会の役に立ちたいという
思いを新たにしました。良い刺激を与えて下さった
tentenの皆さんに感謝しています。

吉村　彩さん

今回街歩きに参加させて頂きたくさんの発見がありまし
た。 この通りは、私もおしゃれな所がたくさんあるなあと
感じ何度か訪れたことはありましたが、物を購入したり、
食事をしたりすることはあっても、お店の方と話したり、
お店ができるまでのエピソードを聞くなんてことはな
かったので、とても新鮮でした。話を聞き、お店の方が、自
分の店だけでなく街全体についても考えていることや、
お店同士の横のつながりを感じました。そして、私はとて
も素敵な街に暮らしているんだと嬉しく思いました。今回
の旅で、エネルギー溢れる素敵な方々と出会え、福島の違
う顔をみることができました。またこのような企画で、福
島の再発見したいです。

安齋　由さん

気になるけど一人で入るのは少し勇気がいる、そんなお店
にみんなで行ける！なんて素敵な企画なんだろうという
思いから参加してみました。実際に皆さんとまち歩きをし
て、新しいお店を知る事ができたり、商店街の方々の思い
を聞く事ができ、とても充実した楽しい時間を過ごすこ
とができました。
参加後は、今まで素通りしてきたお店も身近に思えた
り、以前とまちの見え方も変わってきたように思います。
今はまだ一人で行けなくても、いつでも行ける場所があ
るという安心感も生まれました。
tentenとの出会いは、これまでの転入先では味わえな
かった“暮らしを楽しむ”ということを気づかせてくれま
した。田辺　梢さん

私にとって買い物をするわけでもなく、はじめてのお店
に入るのはかなり勇気がいることです。今回街歩きでい
ろいろ紹介していただいたことで、知らない場所がス
テップアップして馴染みの場所になりました。歩きなが
ら町やお店の情報を教えてもらえる機会はツアーに参
加しないとできない体験でした。次からは常連気分で誰
か遊びに来た時に連れて行きたいと思います。また、お
店の人がみなさん暖かく迎えて下さったのは大変嬉し
く、改めて福島市民の一員になれたような気がしまし
た。素敵なツアーを企画して下さってありがとうござい
ます！

平中夏紀さん

福島で子育てをするママたちの助けになれば良いなと
tentenに入り、おそらくスタッフ以外で一番出席率の高
いメンバーではないかと思われます。まちとつながる旅
では視点の変わる経験を得ることができました。今まで
イチ住民として、"過ごしやすい街、子育て環境に恵まれ
ている街"と、その恩恵を得るだけの傍観者のような立場
だったのですが、この街をもっと良くしていきたいと行動
する街づくりの当事者の視点を得ることができ、自分も
そちら側の人間になりたいと思うきっかけになりました。
自分の住む街を盛り上げたいという想いは生まれ育った
地元に対しても抱いたことがありませんでした。きっかけ
を作ってくれた今回の旅に感謝です。

中島明日香さん

オンラインを含めて3回同じ顔触れで開催したため、いつの間にか皆さん仲良くなっていて、解散した後にランチに行ったりされて

いたのが主催者として嬉しい限りです。今回参加して街の見方が変わった！応援したくなったし、自分にも何かできないかなと思った！

というお話も出ました。 これからもきっと参加者のみなさんとこのまちはつながり続けていきますね。

参加してくださった転入女性の皆さん、ありがとうございました！そして私たち転入女性を温かく迎え入れてくださった

県庁通り商店街や各所の皆様、またこの「まちとつながる旅in福島市」を開催するにあたりご協力いただいた皆様、

無事開催できたことに心から感謝いたします。ありがとうございました。








